

山形市立明治小学校 学校だより R6.2.1 発行 第10号

文責:森谷 弘昭

2024年、新年を迎えて

新年あけましておめでとうございます。旧年中は、本校の教育活動に際し、多大なるご理解、ご支援、ご協力をいただき誠にありがとうございました。本年も「**地域と共にある学校」**として、さらに努力する所存でおりますので、これまで同様よろしくお願い申し上げます。

この年末は例年にない暖冬で穏やかな日常生活を送れたかと思えば、年明け早々からは大きな出来事が連日のように続き、子供たちだけでなく多くの皆様の心の中に忘れられない記憶となり、一転して不安な日々を送られた方も少なからずいらっしゃったかと存じます。

元日には石川県で大きな地震が起き、緊急地震速報が流れたり、海沿いの方では津波があったりしました。2日には航空機同士がぶつかる痛ましい事故もありました。その他にも、九州地方で大きな火事があるなど、決して嬉しい正月とは簡単には喜べないことばかりが続きました。

1月9日、3学期始業式の冒頭、尊い命を落とされた皆様へ、全員で黙祷を行いましたが、この書面をお借りして被災された皆様に一日も早く平時の生活が訪れますことをご祈念申し上げます。

暗い話題続きの2024年の始まりではありましたが、今年の干支は「甲辰(きのえ・たつ)」。意味は「成功という芽が成長していき、姿を整えていく」といった縁起のよい年でもあります。奇しくも、今年はオリンピックの年。子供たちには、そんな年であることに夢と希望をもちながらも、一方では悲しい現実を受け止め「3つの感謝(「命あるこその感謝」「元気でいられることの感謝」「当たい前に生活できることの感謝」)」を忘れずに生活することを伝えました。

3学期は48日間(I/9 時点)という短期間にはなります。どの学年の子供たちにとっても、今年度を締めくくり新たな学年へ進級・進学する上で重要な意味をもちます。そこで、3学期の合言葉にしたのは「めいじ」。

大地 the the state of the state

教頭と3年生の合作

始業式では、これからの学校生活で大切なことを確認し合うことができました。そして、何よりも、全員無事、元気でスタートできたことが何よりの喜びです。当たり前の大切さに 改めて感謝いたします。

明治地区恒例の新春「団子さし」を行いました

去る1月11日(木)に、1年生が「団子さし」に挑戦しました。今回で数えて16回目を迎えますが、コロナ禍のここ数年は簡略化した形で行っておりました。ようやく制限も解



け、地域の先生(佐藤博雄さん:明治コミュニティセンター所長、佐藤正美さん:同事務局長、小林広美さん:明治地区教育振興会長、野口正則さん:同副会長、安達好行さん:明治地区町内連合会長、赤坂むつみ会のみなさん)等、多数お招きして実に4年ぶり通常通りに開催することができました。

子供たちは、開会行事の後、赤坂の皆さんと団子を つくり、できあがった団子 を団子木(地域の皆さんよ

りご準備いただきました)に差したり飾りを付けたりしました。 舟煎餅はもちろん、自分が作成した飾りや短冊(「家族みんなが 幸せになりますように」「石川県、新潟県、富山県の人たちが幸 せになりますように」など)も付けました。終了後は、団子を試 食し、みんなご満悦です。閉会行事では「だんごがおいしかった」 「だんごを木に差すのが難しかった」「どうしてこんなことをす るのかがわかった」などの感想発表がありました。



10日は初市があり、露天には既成の団子木が並びます。その

イメージしかない者からすれば、こんな立派で豪華で歴史を感じさせる見事な団子木を見れば、感慨もひとしおです。かくいう私もその一人です。明治小学校にある団子木は、由緒正しい本物の団子木として自慢できる一品です。このような貴重な体験ができますのは地域の皆様のお陰です。子供たちは本当に幸せです。関係の皆様に心より感謝申し上げますとともに、明治小の宝として、これからも伝えつなげていきます。

2月の主な予定

- 1日(木)代表委員会、委員会活動
- 2日(金)6年生七中オリエンテーション
- 5日(月)新入児保護者オリエンテーション
- 7日(水)1、2年雪上教室
- 8日(木)全校集会(校長講話)
- 9日(金)代表委員会、ALT
- 11日(日)建国記念の日
- 12日(月)振替休日
- 13日(火) なかよし班活動、PTA 常任委員会
- 20日(火) 学習参観、2月 PTA 総会、 学級懇談会、PTA 事務局会
- 21日(水)全校集会(委員会引継ぎ)、ALT
- 22日(木)6年生を送る会、全校集会(表彰)
- 23日(金)天皇誕生日
- 28日(水)学校運営協議会③

【お知らせ】

①ラジオ FM 山形の番組「やまがた子育で応援ラジオ ハイタッチ」に明治小学校の子供たちが 出演します

明治小学校の自慢などを紹介します。2/2、9、16、23の金曜日10:31~10:4 0の7分間程度になりますが、週替わりで放送 される内容が違います。お楽しみに。

②大谷翔平選手からいただいたグローブ3つ(右投用2、左投用1)が届きました

子供たちは、休み時間等に、自由に使ってよいことにしています(冬場は体育館、雪が解け

てからは外で使用)。2階校長室前に展示しておりますので、来校の際は是非ご覧ください。

